

# Alter Trade Corporation

## Philippinen



<b>NAME</b>	Alter Trade Corporation
<b>GEGRÜNDET</b>	1978
<b>ORT</b>	Negros Island, Philippinen
<b>FORM</b>	Kooperation (800 Mitglieder)
<b>PRODUKTE</b>	Zucker
<b>ZERTIFIKATE</b>	Bio, Fair Trade
<b>PARTNER SEIT</b>	1991

[www.altertradegroup.com.ph](http://www.altertradegroup.com.ph)

### Allgemein

Alter Trade setzt sich seit Mitte der 80er Jahre für einen kostendeckenden Handel der Zuckerproduzierenden ein. Während des letzten Jahrhunderts exportierten die Philippinen beinahe den gesamten Zuckerbestand in die USA. Durch den Zerfall der Weltmarktpreise für Zucker anfangs der 80er Jahre und das Ende der Quotenregelung sank der Export um 70 Prozent und über eine Viertelmillion Inselbewohner wurden arbeitslos. Alter Trade gelang es, Kleinbauerngruppen mit Ausbildungen und Beratung zu stärken, Zuckermöhlen zu erwerben und mit der Herstellung und Verpackung von Mascobado-Vollrohrzucker zusätzliche Arbeitsplätze zu schaffen.

### Unterstützung

Die Organisation sichert bessere Löhne sowie kostenlose medizinische Versorgung für Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer. 70 Prozent des Erlöses dient jedoch direkt der Unterstützung der Produzenten in Form von Kreditfonds, Diversifizierungsprojekten und Ausbildungskursen.

«Dank dem Erfolg einer nachhaltigen Produktion ist es uns möglich, in die Erziehung unserer Kinder zu investieren. Meine Tochter besucht die Universität und wir sind glücklich, dass sie diese Chance erhalten hat.»

### Beth Mondejar, Zuckerbäuerin

### Inside

Auf der Insel Negros leben rund 800 Kleinbauern, Bäuerinnen und Mühlenbetreibende in 14 Dorfgemeinschaften. Der Zusammenschluss zu Produzentengruppen innerhalb der Dorfgemeinschaft war sehr wichtig und ermöglichte den Kleinbauern und Bäuerinnen den Kauf von zwei eigenen Mühlen zur Verarbeitung des Zuckers. Für die kleinen Zuckerproduzierenden ist es noch heute beinahe unmöglich, eigenes Land zu erwerben. Die Frauen konnten ihre Rolle innerhalb der Dorfgemeinschaft verbessern und sind heute vor allem in leitenden Positionen tätig.

### **Erste Fair Trade Schokolade**

1991 lancierte Chocolat Stella Bernrain zusammen mit claro fair trade die erste Schokolade aus fair gehandelten Rohstoffen – Mascao-Schokolade – mit dem Ziel, neue Absatzmöglichkeiten für die Rohstoffe der Produzenten im Süden zu finden. Seit über 20 Jahren bezieht Stella Bernrain Zucker von Alter Trade Corporation.